

ゆめのみ

1年生最後のテストです

いよいよ明日からテスト期間になります。1年生最後の期末テスト。みなさんはどう取り組みますか。前回の期末テストは夏休みを挟んで9教科に取り組む日程でした。今回は2日間で9教科。明日からのテスト期間を上手に利用しなければ100%の力が発揮できないかもしれません。先を見て効率よく学習に取り組み、2日間のテストに全力を尽くしましょう。

気が利く人にはなれないけれど、気の付く人にはなりたい

集団生活を送っている以上、私たちの間では良いことも悪いこともあります。できれば良いことばかり起こって欲しいのですが、時にトラブルが起こってしまったり、気持ちがすれ違うこともあります。そういったとき、「冗談のつもりでした」「遊び半分で」といった言葉を聞くこともあります。当人にとってはそうかもしれません、相手にとっては冗談では済まされないことであり、相手を深く傷つけてしまうこともあります。

私たちにはもっと想像力を働かせなければならぬかもしれません。どんな声を掛けると相手は嬉しくなってくれるか。冗談のつもりで言った言葉が相手にどう伝わるか。自分としてはよかれと思って行動したことが、他の生徒にとってはどう見えるのか。私という存在が相手にとってどれだけ大切な存在なのか。

以前私が関わった生徒の言葉を紹介します。自分と向き合い、相手を敬い、そしてこれからどのような生き方をしていきたいか。とても正直に綴っています。

「給食の時、私が授業の片付けをしていると、そっと机を班隊形にしてくれるAさんがいる。給食が終わり片付けをしていると私の机も一緒に運んでくれるBさんがいる。部活に出るといつも真っ先に体育館にてて準備をするCさんがいる。プリントを渡すと、いつも「ありがとうございます」といってくれるDさんがいる。私はそんな風に、いろいろなことに気が利く人になりたいと思っています。でも私は私のことで精一杯。とてもそんな風に気を利かせることはできません。だからこそ、せめて私はそんな風に気を利かせてくれる人に気がつく人になりたいです。私はたくさんの人々に支えられている。そのことに気付けば、もっともっと周りの人々に感謝して生きていくことができるはず。今の生活を当たり前と思わず、もっともっとたくさんの人の支えに気付く人になりたいです。」

自分と相手との間にどんな関係を築きたいか。それは相手任せではなく、自分自身が相手とどんな関係でありたいか考えることから始まります。人のせいにする生き方ではなく、自問自答し、自分がどうありたいかを問い合わせ続ける。自分の弱さや苦手さと向き合い、良い人間関係、良い集団を築くために想像力を働かせる。

集団を集団として機能させることはとても難しいことです。しかし集団でしかできないことがあります。みなさんには素晴らしい可能性がまだまだあります。1人1人が持てる力をこの学年集団のためにもっと発揮して欲しいと願っています。

今週の予定

2月13日(水)	5校時授業	テスト期間(部活停止 ~18日)
2月14日(木)		
2月15日(金)		
2月18日(月)		後期期末テスト1日目